



BESCHLUSSAUSFERTIGUNG

Theresienstraße

-Antrag der Stadtratsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN-

Beratungsabfolge

Sitzung	Datum	Beschlussqualität
Stadtrat	07.12.2011	Entscheidung

Antrag:

die Umgestaltung der Theresienstraße im Bereich zwischen Luftgasse und Poppenstraße sollte diesen Abschnitt mit seinen renovierten historischen Häusern zu einem Schmuckstück der Altstadt machen. Gleichzeitig wollte man Verkehrsprobleme lösen und die Aufenthaltsqualität erhöhen zusammen mit der Neugestaltung des Münsterumfeldes. Die Planungen am Münsterumfeld sind aus finanziellen Gründen mittelfristig auf Eis gelegt. Realisiert wurde lediglich die Neugestaltung des Straßenraumes, wobei weder das Ziel einer Verbesserung des fließenden wie auch des Parkverkehrs erreicht wurde. Die Situation ist aus Sicht der Anwohner gegenüber dem alten Zustand deutlich verschlechtert (stark erhöhter Parksuchverkehr tags und nachts). Auch die städtebaulichen Ziele einer Aufwertung des Straßenabschnittes durch Gestaltung von Platzsituationen und Sichtachsen auf das Münster bzw. in die historische Häuserzeile sind nicht erreicht worden, vor allem durch den mittig platzierten Parkstreifen, auf dem quasi prominent thronend die Fahrzeuge auf der aufgewölbten Fahrbahn stehen und die Sicht sowohl in die Stadt wie auch in Richtung Münster erheblich stören.

Eine Überarbeitung der Verkehrsregelungen ist in einem ersten Schritt dringend erforderlich. Maßnahmen zur Verbesserung der Aufenthaltsqualität sollten in einem zweiten Schritt folgen.

In diesem Zusammenhang stellen wir folgenden **Antrag**:

1. Die Parkplätze auf dem erhöhten Mittelstreifen werden entfernt.
2. Die Theresienstraße wird Einbahnstraße (stadteinwärts ab Goldknopfgasse).
3. 10-15 Parkplätze werden auf der Südseite der Theresienstraße angeordnet (inkl. Behindertenparkplätze), im Bereich Konviktstraße/Goldknopfgasse und Poppenstraße.
4. Tagsüber sind alle Parkplätze (außer für die Behinderten) auf der Theresienstraße nur für Kurzzeitparken (30 Minuten).
5. Ab 19.00 Uhr bleiben die Parkplätze in der Theresienstraße ausschließlich Anwohnerparkplätze (bis 8.00 Uhr morgens).
6. Das Linksabbiegen von der Bergbräustraße in die Kreuzstraße wird unterbunden.
7. Die Einhaltung der Verkehrsregelung in diesem Bereich der Theresienstraße wird durch die städtische Parkraumüberwachung im ersten Jahr konsequent, vor allem nachts, kontrolliert. Der Stadtrat bekommt halbjährlich einen Erfahrungsbericht.

Beschluss:

Stadtrat vom 07.12.2011

Mit allen Stimmen:

Der Antrag wird als Prüfungsantrag genehmigt.